

TRAÉ ALFAJORES

EPISODIO 19: Argentina en números

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es Matías, y esto es “Traé alfajores”, el podcast de ventureoutspanish.com, un podcast sobre español rioplatense y con español rioplatense.

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el español en esta región de Argentina.

Episodio diecinueve de Alfajores. Y ya que venimos hablando de números en estos últimos episodios, hoy vamos a hacer un podcast reacción a un artículo del blog que escribí hace un tiempo, donde daba algunos datos sobre Argentina.

Así que voy a estar compartiendo con ustedes alguno de estos datos y agregando algunas cuestiones que pueden llegar a interesarles.

Prepárense, porque este es un episodio de números grandes. La buena noticia es que en ventureoutspanish.com/podcast van a encontrar la transcripción gratuita de este episodio.

También sería ideal que con dos tapas se suscriban y califiquen el podcast. Muchas gracias desde ya.

Bien, número uno: Argentina es el país hispanohablante más grande del mundo.

Tiene una superficie continental de dos millones setecientos noventa y un mil ochocientos diez kilómetros cuadrados (2791810 km²). Esto hace de Argentina, el segundo país más grande de América Latina, y el octavo país más grande del mundo.

Argentina tiene una población de casi cuarenta y seis millones de personas. El año pasado hubo un censo y el número exacto de ese censo fue cuarenta y seis millones cuarenta y cuatro mil setecientos tres personas (46.044.703).

Estamos en septiembre de dos mil veintitrés, así que ese número seguramente ya no es tan exacto como parece.

El país está dividido en veintitrés provincias más la ciudad Autónoma de Buenos Aires.

La ciudad Autónoma de Buenos Aires hasta mil novecientos noventa y cuatro, año en que hubo una reforma constitucional, la llamábamos la capital federal, por eso hoy todavía muchas veces la llamamos así, y está dentro de la provincia de Buenos Aires.

La ciudad de Buenos Aires, con tres millones ciento veinte mil seiscientos doce habitantes (3.120.612), es el núcleo de lo que ya llamamos el Gran Buenos Aires, el área metropolitana de Buenos Aires, que se extiende trece mil doscientos ochenta y cinco kilómetros cuadrados (13285 km²), y tiene diez millones ochocientos sesenta y cinco mil ciento ochenta y dos habitantes (10.865.182).

Sumando la población de la ciudad y la del Gran Buenos Aires, hay entonces trece millones novecientos ochenta y cinco mil setecientos noventa y cuatro personas (13.985.794) en esta porción comparativamente mínima del país.

Las Provincias más pobladas son Buenos Aires, Córdoba y Santa Fe, y las tres provincias menos pobladas son Tierra del Fuego, Santa Cruz y La Pampa.

Argentina tiene también el río más ancho del mundo o la mitad del río más ancho del mundo, el río de La Plata, que divide las costas de Uruguay y de Argentina.

Y ya que estamos entrando en la geografía, fuera de la cadena de los Himalayas, el Aconcagua es el pico más alto del mundo. El nombre Aconcagua viene de las palabras quechuas Akon y Kawuac, y significa "Centinela de piedra". Está en la provincia de Mendoza y tiene una altura de seis mil novecientos sesenta metros sobre el nivel del mar (6960 mtsnm).

La moneda argentina es el peso, como les conté en uno de los últimos episodios, el tema del cambio es un poco difícil en Argentina, pero hoy, primero de septiembre de dos mil veintitrés, la relación del peso con el dólar es trescientos cuarenta y siete pesos con cincuenta centavos por cada dólar.

La bandera argentina es Celeste y Blanca con un sol en el centro. Nos cuentan en la escuela que fue inspiración de Manuel Belgrano, uno de nuestros próceres, y por eso el veinte de junio, día de su muerte, tenemos el día de la bandera.

El día de la independencia argentina fue el nueve de julio de mil ochocientos dieciséis.

Antes de eso, el veinticinco de mayo de mil ochocientos diez, la primera junta ya había aclarado que no éramos Antes de eso, el veinticinco de mayo de mil ochocientos diez, en lo que llamamos la Revolución de Mayo, la primera junta ya había declarado que no dependíamos del gobierno de España, que estaba ocupado de sus propios problemas, y sirvió como detonante para comenzar el proceso que culminó en mil ochocientos dieciséis.

Alguno de los lugares más famosos, turísticamente, de Argentina son los glaciares en el sur, las cataratas del Iguazú en noreste, la quebrada de Humahuaca, en el noroeste del país, la zona de producción vitivinícola, que está en la región de Cuyo, que muchas veces se asocia a Mendoza, y también la Patagonia. Bariloche se considera un poco la puerta de entrada a la Patagonia. También es un lugar muy concurrido en invierno por la práctica de ski y de snowboard. Cerca de Bariloche están San Martín de los Andes y Villa la Angostura, que también recibe mucho turismo.

Los gustos nacionales que ya mencionamos en otros episodios del podcast son el mate, el helado, el dulce de leche, el asado, la pizza, el fútbol, y diría también las malas palabras.

Ya pronto tendremos un episodio hablando de eso.

Bueno, este es el final del episodio diecinueve de "Traé Alfajores", donde compartí con ustedes algunos datos duros y no tan duros sobre Argentina.

Los invito a visitar ventureoutspanish.com para encontrar el artículo que les mencionaba al principio de este episodio y otros artículos más dedicados a Argentina y al español rioplatense.

Si les gustó este episodio, no olviden suscribirse, darle cinco estrellas si están escuchando en Spotify.

Muchas gracias por escuchar.

Hasta la próxima.

Un abrazo muy grande y que sigan muy bien.